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零封广州恒大，北京国安这一次做到
了。事实上，热内西奥麾下的北京国安，是
进入争冠组所有球队中，第一阶段失球第
二多的球队。第一阶段比赛，球队失球19
个，仅仅比苏州赛区第四名华夏幸福的23
粒失球少四个。

然而面对前场有多名攻击好手的广
州恒大，国安的防守却一夜之间蜕变，这
场比赛取得的结果，一部分要感谢横梁两
次拒绝了恒大的射门，但国安在防守中的
众志成城，团结一心，也成为了这场比赛
留给人们印象最深的一点。
“今天的比赛，我们不仅仅是后卫防

守，而是全队每一个人都在防守，我认为这
是一种精神，我非常喜欢这种精神。”热内
西奥在赛后的新闻发布会上说。和广州恒
大的这场事关自己赛季命运的比赛，国安
确实全队都前所未有地集中精力，每一名
队员都非常积极地参与防守。球队也一改
以往比赛怕对抗的毛病，勇于和恒大争抢，
获得了中场的主动权。而有意思的是，这样
的变化，并不完全是源自主教练热内西奥

赛前特意的叮嘱，而是队员们都意识到了
比赛的重要性，不自觉地在比赛中就拼了
起来，就像热帅在比赛开始前就说的，“打
恒大不用教练动员。”

当然，只有勇猛的态度还不够，在赛后
复盘中，国安队内部认为，球队这场比赛做
得最好的一点，就是每一名队员，每一个时
刻都严格遵守了战术纪律，没有球员因为
头脑发热而离开自己的位置，这确保了国
安在比赛的每时每刻都一直保持着防守队
形，从而没有暴露出更多的破绽。

在本赛季中超的特殊赛制下，决定结
果的是两回合180分钟的比赛，因此尽管第
一回合国安完成了防守任务，但是这不意
味着球队已经晋级或者取得成功，因此在
未来几天的训练中，热内西奥仍然将针对
首回合球队暴露的问题，做进一步的修正。
通过第一回合的比赛，国安暴露的最大问
题，就是U23球员可调配空间的不足。由于
侯永永赛季报销，目前国安阵中的U23球员
只有张玉宁、郭全博和刘国博可用，但郭全
博在守门员位置，不能随意替换，因此实际
上国安目前只有张玉宁一名具备主力水平
的U23球员。在和恒大首回合比赛的最后时

刻，张玉宁体能透支并且出现伤病，但是
热内西奥仍然无奈将他留在场上，也凸
显了目前球队存在的问题。在第二回合，
国安的U23还需要更多新生力量，或许刘
国博的出场，将给球队的技战术安排带来
更多不一样的变化。

据记者了解，对于接下来的比赛，热内
西奥团队已经做了多种预案，场面僵持、
落后、进入加时甚至是点球的情况，国
安都会考虑到。在首回合结束后，热
内西奥直言：“我们要将状态调整到
最佳，迎接后续90分钟甚至120分
钟的比赛。”同时，机智的法国人
也希望借此将压力全部甩给恒
大，“第二回合的比赛，我们完
全没有压力。国安不比恒大
弱。”

在守住了第一个90分钟
后，国安已经建立起了自信
心，在接下来的第二个90分
钟里，更强大的心理，或
许能够帮助牌面相对劣
势的国安，扭转战局，创
造更多惊喜的可能。

防守端蜕变升级，U23球员调整空间小———

中超上届冠军广州恒大遭遇了北京国安的顽强阻击，恒大全场24次射门，竟然
没能打进一球，这在过往的恒大队十分罕见。 国安防守的蜕变让恒大无计可施，这令
卡纳瓦罗十分动怒。 下一回合，恒大能过国安这一关吗？
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和国安队的比赛，双方控球率各
占一半，势均力敌。恒大队占优的数
据在于射门次数，以24比10领先。这就
是恒大的优势所在：创造的机会远远
领先于对手。
卡纳瓦罗赛后谈到国安这个老对

手时，依然对国安充满了尊敬。“毫无
疑问，在中超联赛中，北京国安是最好
的球队之一，也是我们最主要的对手
之一。他们的踢法非常成熟有体系，
外援的实力也非常强。”事实上，最近
三个赛季，恒大面对国安时并不占优。
恒大的优势在于阵容厚度。前场

的费南多、塔利斯卡、艾克森锋线组

合，加上保利尼奥，这是恒大队目前进
攻的四重奏。和国安相比，恒大队的替
补席更有分量。韦世豪是本土最佳射
手，杨立瑜是本土助攻王，尤其是韦世
豪，具备了改变比赛走势的能力。而国
安队的替补席上并不具备这样的人
选。这使得恒大队可以使用“人海战
术”。在比赛进入僵持阶段，甚至是第
二回合在90分钟内依然未能分出胜负
时，恒大队便有了更多的资本。
恒大队的这一优势不仅仅是在面

对国安时所具备，在面对任何一支中
超球队包括上海上港，恒大的阵容厚
度都有优势。

京粤从场上战到场下

费南多不满被换下

卡帅善用“人海战术”
板凳厚度或成胜负手

恒大踢得不顺，卡帅砸烂四个水瓶———

根据现场记者观察，卡纳瓦罗在
比赛前20分钟就砸烂了四瓶水，从现
场情况来看，卡帅如此动怒的原因，主
要还是对球队得势不得分的生气。

比如，年轻球员吴少聪担任左后
卫，但他的这一侧成为国安队突破的
重点，吴少聪在压力之下出现多次失
误，卡纳瓦罗怒摔水瓶，其中就有一

次是因为吴少聪在前
场的失误，影响了恒大
队的进攻。卡纳瓦罗也

有对裁判员的判罚不满。比如，郑智
在开场4分钟就被黄牌警告，这使得他
将无缘双方的次回合比赛。郑智虽然
已40岁，但仍然是恒大队在关键比赛
中的重要球员。卡纳瓦罗很看重他的
比赛经验和对场上形势的把控能力。
如今，恒大队在后腰这一位置上虽然
人数不少，但除了保利尼奥外，其他人
伤的伤，年轻的年轻。比如，黄博文长

期受伤，而张修维、何超、徐新等，都无
法胜任核心角色。

其实，卡帅最生气的是恒大队有
这么多的机会，却一球也没进。塔利
斯卡、费南多、艾克森，个个都有射门
良机，特别是塔利斯卡和费南多，却
换不来一个进球。下半场，卡纳瓦罗
想重组进攻组合，把费南多换下令人
不解。按照场上的表现，费南多明显
好于塔利斯卡，但塔利斯卡一直留在
场上。这也是为何费南多被换下后十
分生气的原因。

恒大格外在意裁判选派
尽管卡纳瓦罗在比赛中因为韩国

裁判员高亨进的几次判罚而摔烂了好
几瓶水，但实际上，恒大队和卡纳瓦罗
对于裁判员的判罚还是比较满意的。
这场比赛之前，卡纳瓦罗在赛前

的新闻发布会上就多次强调，希望球
员们不要被客观因素所影响。结合当
前的形势，卡纳瓦罗所言的“客观因
素”指向非常明晰，那就是裁判的判
罚。由于沈寅豪、马宁等本土裁判的执
裁风波，让中超各队对裁判员的选择
非常在意，恒大队也不例外。其实，最

近几个赛季，每每遇到关键的比赛时，
足协总会倾向于使用外籍裁判来执
裁，其中涉及到恒大、国安、上港等强
强对话时，尤其如此。赛后，被问及本
场比赛球队是否有受“客观因素”影响
时，卡纳瓦罗十分老练地说道：“这个
问题我们就不去评价和讨论了，大家
能看到也看到了。”

恒大是否更喜欢外籍裁判执裁？
也许并不。如果是高水平的裁判员，恒
大同样非常欢迎。知情人士透露，此
前，像马宁、傅明等本土裁判精彩执裁

恒大的比赛，恒大队对这些裁判员等
总体印象相当不错，并不存在恒大更
喜欢外籍裁判执裁一说。但因为恒大
队的关键比赛往往涉及到夺冠和亚冠
资格等，因此，足协会格外注意这些比
赛的裁判员选派，也给外界造成了恒
大更喜欢外籍裁判执裁的错觉。
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